



Monsieur l'Ambassadeur  
Ambassade du Japon en France  
7 Avenue Hoche  
75008 Paris

Paris, le 6 Juillet 2023

Objet : Envoi de courrier du Japon vers la France

YAN CHANTREL

---

SÉNATEUR  
REPRÉSENTANT LES  
FRANÇAIS ÉTABLIS  
HORS DE FRANCE

---

MEMBRE DE LA  
COMMISSION DE LA  
CULTURE, DE  
L'ÉDUCATION ET DE  
LA COMMUNICATION

---

PRÉSIDENT DU  
GROUPE D'AMITIÉ  
FRANCE-CANADA

Monsieur l'Ambassadeur SHIMOKAWA Makita,

En tant que parlementaire représentant mes compatriotes établis hors de France, je me suis déplacé récemment au Japon à la rencontre des Français qui résident dans votre pays. À Tokyo, j'ai découvert une communauté très intégrée dans son pays d'accueil. Les Français de Tokyo ont aussi pu me faire part des difficultés qu'ils éprouvent à vivre loin de la France, particulièrement depuis qu'il leur est devenu impossible d'envoyer des courriers au format petit paquet vers la France.

En effet, depuis le déclenchement de la guerre en Ukraine, le trafic aéroportal a été fortement bousculé à travers le monde. Les envois postaux de certains formats sont devenus plus coûteux pour les opérateurs. Aussi, Japan Post Service a décidé de suspendre le tarif petit paquet à destination de la France. Nos compatriotes sont désormais privés d'un moyen de communication qu'ils affectionnent particulièrement et qui rend l'éloignement d'avec la France plus difficile pour de nombreuses familles. Notons que cette décision ne concerne pas tous les pays de la région, car ces envois sont toujours possibles ailleurs en Europe, notamment vers la Principauté de Monaco.

À l'initiative de représentants des Français de l'étranger, le groupe La Poste est intervenu auprès de son homologue japonais. Monsieur l'ambassadeur de France au Japon suit aussi cette question avec beaucoup d'intérêt et a pu me témoigner les grandes difficultés rencontrées par nos compatriotes.

Aussi, je vous serais reconnaissant de bien vouloir intervenir auprès de Japan Post Service face à cette situation intenable pour les Français du Japon et qui n'a pas d'explication cohérente mis à part des intérêts économiques. Il est essentiel que l'expédition au format petit paquet vers la France reprenne dans les plus brefs délais.

Je vous prie d'agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'expression de ma considération la plus distinguée.

Yan CHANTREL